



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

Honorable Cámara de Diputados de la Nación

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

### **DECLARA:**

Expresar su más enérgico repudio y su más alta preocupación por las expresiones vertidas por el presidente de la Unión Cívica Radical Alfredo Víctor Cornejo, ante las expresiones en medios de comunicación afirmando que “Mendoza tiene todo para vivir como un país independiente”, y que “podría hacerlo, pero debería tener un programa común de su élite política-empresaria para desarrollar ese camino. La verdad que no me gusta separarnos, de la Nación, pero ellos están obligando a Mendoza a autoafirmarse en sus propios valores, en sus identidades. Estamos lejos de tener autonomía con nuestra actual estructura productiva. Estamos lejos, pero creo que hay que empezar pensarlo seriamente”.

El presidente de la Unión Cívica Radical Cornejo utiliza un momento de crisis para llamar a la división de la población que él mismo representa. Sus manifestaciones resultan de altísima gravedad y son imperdonables en un contexto donde la provincia de Mendoza acaba de ser declarada en “*default*” de su deuda por primera vez en su historia, producto del no pago del vencimiento de un cupón de intereses del Bono Mendoza 2024 suscripto en marzo de 2016 cuando este mismo señor ocupaba el cargo de Gobernador de Mendoza. Este tipo de manifestaciones deben ser repudiadas enérgicamente siempre, pero con mayor firmeza ante la grave situación de crisis sanitaria en la que nos encontramos.



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En tiempos en que el conjunto del pueblo argentino hace esfuerzos inéditos para combatir las consecuencias de la Pandemia declarada por la propagación de Coronavirus COVID-19, expresiones como las del presidente de la Unión Cívica Radical Alfredo Cornejo representan para mis comprovincianos y comprovincianas una falta de respeto y un llamado a la división que debe ser repudiada. No se puede concebir que un dirigente nacional esté más preocupado por inquietar al pueblo al que representa, fomentar ideas de secesión, poner en duda las intenciones del Gobierno Nacional que se encuentra haciendo su mayor esfuerzo para llegar con su ayuda los sectores más vulnerables en vez de trabajar por culminar la etapa de tierra arrasada en la que encontramos mi provincia de Mendoza y el país hace apenas 7 meses, a raíz de la pandemia económica que vivimos los cuatro años del Gobierno de la UCR - Pro, que formaron la coalición Cambiemos.

El presidente de la Unión Cívica Radical Alfredo Cornejo proclama la necesidad de independencia de la provincia de Mendoza, cuando durante los 4 años que estuvo al frente del Poder Ejecutivo Provincial, fue artífice de la caída del PBG provincial en un 6 % aproximadamente, duplicó el desempleo pasando del 3% a 8 % y como corolario de todo ello, bajo el supuesto del “orden de las cuentas públicas” incrementó la deuda pública en un 400% llevando a la provincia al “default”, declarado recientemente.



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

El ex Gobernador y actual presidente de la Unión Cívica Radical pretende instalar un debate mediático estéril para tapar la gravedad institucional en la que se encuentra, en estos días la provincia de Mendoza. Al default que azota mi provincia debemos sumar la toma de juramento exprés a una nueva miembro del a Suprema Corte de Justicia provincial por parte cuyo cumplimiento de los requisitos constitucionales se encuentra judicialmente cuestionado, y a la espera de una declaración de certeza.

Asimismo, las gravísimas declaraciones del señor Alfredo Cornejo tal vez pretendan cambiar el eje de la discusión sobre escuchas ilegales y persecución, y armado de causas judiciales en las que sus socios políticos de los últimos 4 años se encuentran fuertemente vinculados.

El actual presidente de un partido político centenario, como la UCR, ex Gobernador de Mendoza en el período 2015-2019 y auto proclamado candidato a presidente de la Nación para el año 2023, declara impunemente que la Nación Argentina perjudica a la provincia de Mendoza y que la provincia de Mendoza debe empezar a trabajar para organizar un plan político de las elites, con miras a declarar a la provincia como un país independiente.

Es lamentable escuchar a un dirigente nacional de la UCR traicionar deliberadamente los principios enunciados en el preámbulo de nuestra Constitución Nacional, preámbulo tantas veces recitado por el ex Presidente y referente histórico de la UCR Raúl Alfonsín. Llamar a violar el precepto de constituir la unión nacional, es de una gravedad constitucional seria.



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

El Estado Nacional ha asistido a más de 20.000 pymes de mi provincia, entre empresas y monotributistas, en contexto de COVID-19, implicando esta ayuda a más de 84.000 trabajadores. Por otra parte en los últimos días Mendoza recibió \$2.400 millones en concepto de ATN y adicionalmente un crédito de \$1.900 Millones. En cuanto al IFE, 311.000 mendocinos son beneficiarios de esta ayuda suministrada a través de la ANSES.

No son tiempos para mezquindades ni para posturas políticas miserables. Vivimos tiempos en que es necesario realizar todos los actos útiles en pos de fomentar la unión y buscar los consensos necesarios para la reconstrucción de nuestra patria, una Argentina inclusiva, con todos y todas adentro, en la que los sectores del pueblo, sin distinción, deberemos hacer esfuerzos para volver a tener un país inclusivo con dirigentes a la altura de los acontecimientos.

Declaraciones como las del señor Cornejo representan un atentado a las instituciones y deben ser repudiadas por todo lo alto de este Congreso. No alcanza con manifestarnos individualmente; como representantes del pueblo de la Nación es nuestro deber y mandato denunciar estas prácticas mezquinas para el futuro de la Nación. Honremos con dignidad el mandato que el pueblo de la nación Argentina nos ha dado.